
文藝體出版界報名
同盼社會不再撕裂

香港文匯報訊（記者 殷翔）

文化、演藝、出版和體育界代表

昨日齊齊報名參選選舉委員會，

他們的共同願望是希望新任行政

長官能夠中止社會撕裂、加強香

港與內地合作，恢復經濟發展。

文化界參選代表由著名影星、八

和會館主席汪明荃任召集人；

演藝界參選代表由香港影業協

會理事長洪祖星任召集人；出

版界參選代表由聯合出版集團

董事總經理李家駒任召集人；

體育界參選代表由足總副主席

貝鈞奇任召集人。

人大釋法從「參選關」、「宣誓關」和「任職關」三道大閘，堵死了「港獨」分子參選進

入立法會宣揚「港獨」的大門。中央以強大的意志和決心遏制「港獨」，既是為了國家安

全，也是為了香港市民的福祉，為了香港的長治久安。港澳辦發言人指出，中央政府相信香

港社會各界會進一步清醒地認識到「港獨」的危害性，珍惜和維護香港穩定發展的良好局

面。人大釋法提醒香港各界，重視「港獨」對香港的危害性，攜手反「港獨」。還須看到的

是，今次人大釋法只是解決了立法會層面反「港獨」的問題，社會上的「港獨」問題如何處

置，仍然有待解決，任重道遠。「港獨」不僅不會因為「釋法」而消退，反而可能呈現愈演

愈烈之勢，這反映本港遏止「港獨」、保障國家安全的法律存在空白和缺陷，凸顯基本法第

二十三條立法的迫切性。二十三條立法不能一拖再拖。
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釋法也是為香港好 遏制「港獨」任重道遠

釋法守住「參選關」「宣誓關」「任職關」
全國人大常委會通過基本法第一百零四條的釋法，

不單規定了宣誓效忠是參選立法會議員的法定要求和條
件，禁止「港獨」分子參選，守住了「參選關」，而且
規定了違反宣誓要求就會失去議席，不容「港獨」分子
利用宣誓平台宣揚「港獨」，守住了「宣誓關」，更規
定作出虛假宣誓及宣誓後從事違反誓言活動的法律後果
及法律責任，任何人就任立法會議員之後鼓吹「港

獨」，就要受到法律追究，守住了「任職關」。
人大釋法發出強烈信息：中央既要貫徹「一國兩制」

不會變、不動搖，也要保證「一國兩制」不走樣、不變
形，對於依法遏制和打擊「港獨」勢力、堅決維護國家
核心利益和香港特區根本利益的問題上，態度絕不含
糊，且亦絕不手軟。

反「港獨」也是香港各界義不容辭責任
必須指出的是，反「港獨」不僅是為了維護國家主

權、安全和發展利益，不只是中央的事，而且事關香港
市民的福祉，事關香港的長治久安，也是香港社會各界
義不容辭的責任。
從梁游製造宣誓鬧劇對香港的傷害和「港獨」勢力近

日對中聯辦的暴力衝擊，就可以清楚看到「港獨」如何
損害香港的市民利益。香港市民都看到，梁游被裁定宣
誓無效後，多次暴力衝擊，立法會會議陷入了嚴重混
亂，導致三番四次休會，更有保安員因而受傷入院。今
屆立法會從第一日開始就深陷於宣誓風波之中，處於半
癱瘓狀態，多項議案、政策難以審理，社會陷入嚴重內
耗，付出沉重代價，全港市民都成為輸家。更讓人不能
接受的是，一小撮「港獨」分子為對抗人大釋法反「港
獨」，竟然暴力衝擊中聯辦，並與現場警察爆發嚴重衝
突，癱瘓交通幹道，破壞社會安寧，行為令人髮指。
港澳辦發言人就人大釋法發表談話時指出，中央政府

相信香港社會各界會進一步清醒地認識到「港獨」的危
害性，珍惜和維護香港穩定發展的良好局面。人大釋法
實際上也是提醒香港社會各界，必須重視「港獨」對國
家對香港的危害性，攜手反「港獨」。本人高興地看
到，所有愛國愛港的社團和市民，都對「港獨」勢力囂
張氣焰群情洶涌，大家團結起來反「港獨」，形成了強
大民情民意，支持人大釋法。

宣誓風波凸顯二十三條立法
不能一拖再拖

還須看到的是，今次人大釋法只是
解決了立法會層面反「港獨」的問題，
社會上的「港獨」問題如何處置，仍然
有待解決。事實上，「港獨」猖獗之風
日甚一日，由去年初特首梁振英於施政
報告關注「港獨」言論開始，不足兩年時間，「港獨」
由僅僅作為一種言論出現在各種報章刊物上，到出現了
以推動「港獨」為「政綱」的政治組織，到梁游二人
「由暗轉明」參選並當選候任立法會議員；還有團體向
學校發展「港獨」組織，積極在新一代培養同路人。這
些情况顯示，「港獨」不會因為「釋法」而消退。
如今「港獨」付諸行動呈現愈演愈烈之勢，反映本港

遏止「港獨」、保障國家安全的法律存在空白和缺陷，
現有法律不足以制止違反基本法和侵害國家安全的行
為。制裁分裂國家行為的基本法第二十三條本地立法遲
遲未能啟動，此次宣誓風波和人大釋法，已經凸顯基本
法第二十三條立法的迫切性，特區政府和社會各界應認
真考慮，不能一拖再拖。

梁亮勝 全國政協委員 香港廣東社團總會常務副主席

梁 亮 勝
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香港文匯報訊（記者 殷翔）工程界30名來
自基建、環保、航空工程等21個行業的專業工
程師，組成「工程動力(EP30)」參選團，報名參
選今屆選舉委員會。他們指出，擁有40萬名從
業員的工程界是社會發展龍頭行業，直接影響
本港經濟、民生與生活環境改善，希望下任特
首能有效與各界溝通、凝聚共識，令各項基建
項目不會再被無休止的拉布與司法覆核一再阻
延，影響廣大市民的福祉。
昨日上午11時許，「工程動力」30名參選工

程師齊齊在政府總部前高呼「工程動力、創建
未來！」的參選口號，工程界立法會議員盧偉
國到場支持。參選團4名發言人包括何鍾泰、梁
廣灝和兩名年輕工程師：油尖旺區議員鄧銘心
及信豐工程董事陳智敏。
他們表示，工程界的利益與社會各界的利益

一致，均希望經濟發展、提升民生及改善居住
環境，希望社會不再執迷政治爭拗，恢復和
諧，回到聚焦發展的正常形態。
他們指出，過去幾年由於立法會拉布「大塞

車」，令多個大型基建項目一再拖延，不僅工
程界慘遭無妄之災，香港整體發展和市民切身
利益同告受損。
因此，他們期待選出能中止社會撕裂，消除
政爭的新行政長官。

何鍾泰盼中止社會撕裂

何鍾泰表示，選擇特首時要考察各候選人的
政綱、班底及是否真的具備與各界有效溝通的
能力，「如果新特首的政綱能符合工程界的期
望，切實可行，他的團隊由各界有代表性的精
英組成，最重要的是具備凝聚各界共識的能
力，我們就會支持。」
他指出，各候選人過往表現固然是個重要參

考因素，但過往表現往往受到各種條件掣肘，
未必代表候選人的真實能力，工程界選委們會
綜合衡量各項因素，力求選出一個能中止亂局
的新行政長官。
梁廣灝表示，基建工程是本港發展的動力之

源，佔據本港就業市場很大份額。他指出，基
建不僅指房屋供應與大型基建，還包括老化建
築物的重建或翻新、城市基建維護和改進、交
通及配套設施等等，「政爭令這些基本工程都
大受影響，直接損害市民生活質素。基建受
阻，連鎖反應下對就業、經濟發展、城市環
境、投資信心等均產生負面影響，不容再
拖。」
鄧銘心表示，基建帶動各行各業，為年輕人

提供很多機遇，希望新特首致力落實基建項目
之餘，亦能與年輕人有效溝通，了解年輕人的
需求，促進社會各諧。
陳智敏表示，基建是香港的實體經濟，提升

內需強化經濟實力，緩解房屋供應等深層矛
盾，能由根源促使社會變得更和諧與理性。

「工程動力」冀下任特首息政爭
香港文匯報訊（記者 姜嘉軒）在選舉委員會界別分組

選舉開始接受提名首日，教聯會推薦主席鄧飛、顧問麥
謝巧玲、副主席黃錦良及胡少偉4人組合參加教育界選
舉，於昨日下午率先報名。教聯會承諾，各候選人如成
功當選，將會選出對教育有承擔的行政長官，及督促對
方解決積累已久的教育問題。
教聯會近日以問卷訪問了508位中小幼教師，進一
步了解他們對教育施政的意見。以100分為滿分，教
師對教育施政的整體平均評分為45.2分，未達合格水
平。
其中，有18%人評25分或以下，包括5%人填答0分。

教聯會指，這反映了前線教師普遍不滿現屆政府的教育
施政，情況令人關注。
被問及特區政府首要解決的教育問題，超過四成教師
選擇教師工作量，有逾兩成人則表示須先處理縮班殺
校，其餘訴求依次為加強「一國兩制」教育、全面學位
化、教師帶薪進修、提高15年免費教育半日制的單位成
本、紓解學生學習壓力等。
調查並發現，近五成半教師希望下屆政府盡快重啟政

改，讓香港早日落實「一人一票普選特首」。
教聯會認為，現屆特區政府未有將教育放在重要位

置，教育局局長吳克儉表現更令人失望，如該會4名參
選人當選教育界選委，必定竭盡所能聆聽教師聲音，選
出對教育有承擔的行政長官。該會並將定期約晤特首，
督促解決積累已久的教育問題，監察施政。4名參選人又
強調，該會支持人大釋法，並批評當前「港獨」分子禍
港，呼籲要保護學生，反對姑息有關的惡行。

教聯會：揀有承擔特首

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）本屆選舉委員會中全國
政協界別的51名選委人選順利產生。香港友好協進會昨
日發新聞稿，表示以往各屆全國政協界別選委均通過協
商方式產生，本屆繼續堅持協商原則，工作順利有序，
51名選委人選已協商產生，並已於昨日報名。
51名選委人選包括：方黃吉雯、王國強、伍淑清、朱

銘泉、江達可、何柱國、吳光正、吳良好、吳惠權、呂
耀東、李民斌、李家傑、李賢義、李澤鉅、周安達源、
林大輝、林樹哲、洪祖杭、胡定旭、胡漢清、唐英年、
容永祺、高敬德、張國榮、梁亮勝、梁偉浩、梁國貞、
莊紹綏、許榮茂、郭炎、陳成秀、陳清霞、陳經緯、陳
鑑林、馮華健、黃楚標、楊敏德、廖長城、劉長樂、劉
漢銓、劉遵義、鄭家純、鄭翔玲、盧文端、霍震霆、龍
子明、戴希立、戴德豐、鍾瑞明、譚錦球、譚耀宗（按
姓氏筆劃為序，排名不分先後）。

香港文匯報訊（記者 文森）特區政府施
政依靠地區意見，有助官員「貼地」了解
地區居民需要。特區行政長官梁振英昨日
在其facebook專頁，分享他日前到荃灣聽
取地區意見的交流會議。他讚揚地區領袖
有服務社會的熱誠，且熟悉地區事務，認
為他們是政府施政的好拍檔。出席交流的
民建聯立法會議員陳恒鑌指出，當日交流
氣氛良好，特首表現真誠。
梁振英昨日在其fb分享多張周日（6日）

到荃灣的照片。當日，他與逾十名區議員
及荃灣、葵青地區領袖交流。在歷時兩小
時的交流會議中，他介紹了政府施政的近
況，尤其是地區居民關心的地區建設，以
及日常管理問題。
梁振英坦言，地區領袖不但有服務社會

的熱誠，且對地區事務十分熟悉，對談期
間向他提出了不少具體可行的地區施政建
議，值得有關部門跟進，「地區領袖確實
是政府施政的好拍檔。」

陳恒鑌讚特首夠真誠
陳恒鑌在接受本報查詢時指，當日有數

十人出席交流，包括青少年、商界、婦女
及區議員等地區領袖，交流氣氛良好，特
首表現真誠，「他現場有逐一記錄下我們
提出的意見。」事後，特首視察了一個天
橋工程竣工場地。
他透露，在與特首交流期間，多名地區

領袖反映了該區無障礙設施不足、缺乏足
夠車輛泊位等多個地區問題，及提出改善
建議。事實上，荃灣、葵青區有不少住宅
位處上坡位置，大部分連接的天橋缺乏升
降機，不利殘障人士或長者出入。然而，
有關上坡位置的天橋改善工程審批費時，
至今仍未有明顯改善，故建議特首將有關
位置的無障礙工程納入「人人暢道通行」
政策，加快審核時間，令工程盡快上馬。

■陳恒鑌指交流氣氛良好，特首表現真誠。 fb圖片

■梁振英日
前到訪荃灣
及葵青區，
並視察了一
個天橋工程
竣工場地。

fb圖片

文化界15位代表組成「文化共融小組」，成員包
括演藝學院校董會主席周振基、藝術發展局主

席王英偉、著名導演兼舞台劇行政及藝術總監高志森
等，匯聚戲劇、作曲作詞、話劇、歌劇、管弦樂團等
各個文化界精英。

汪明荃：塑文化城市氛圍
汪明荃表示，他們希望新特首能推動本港文化界相
互包容尊重，促進香港文化的繁榮發展。他們具體提
出5項訴求：關注民生經濟同時重視文化發展；加強
對文化發展的扶持力度，增加場地和資金支持及加強
對青年藝術文化工作者的培育；促進中西文化交融；
協助業界拓展內地和海外市場；優化藝術文化教育政
策，提升市民人文素質，營造文化城市氛圍。
高志森表示，香港文化底蘊深厚而獨特，兼具中西

文化特質，對內地和海外文化市場很具吸引力，有志
文化藝術業的青年也不在少數，可惜由於特區政府支
持力度不夠，場地與市場拓展十分不足，令本港文化
業未能蓬勃發展。
他認為，不能將所有問題歸咎於行政長官梁振英，

香港最大問題是一些勢力支持小撮人「亂港」以達
「反中」目的，令施政難以落實，特首成為代罪羔
羊，「不能因為他是特首就說全是他的錯，猶如不能
說強姦案的原因，是因為受害者是女人。」

洪祖星：降港劇北上門檻
演藝界15名參選代表由香港影業協會理事長洪祖

星任召集人。他表示，香港發展的根本是促進兩地合
作、增進兩地同胞互重互信。以電影界而言，他指現
時製片費用十分高昂，本港細小市場，根本無法重振
香港影業，「內地影業市場十分龐大蓬勃，拓展內地
市場、發揮本港影視文化優勢，是唯一出路。不僅影
視業，金融、專業服務、貿易運輸等支柱產業，哪一
行不是建基於兩地合作？」
他表明，演藝界很痛恨製造矛盾、破壞內地與香港

民眾感情的「港獨」者，並強烈支持中央釋法「遏
獨」。他們希望新特首能促進兩地影藝合作，降低港
產片進入內地的門檻，讓港產片真正享有內地電影的
同等待遇。

出版界15名參選代表由聯合出版集團董事總經理
李家駒任召集人。
他表示，15名代表由出版業總會選出，具業界廣泛

代表性，包括外資、港資和中資，涵蓋出版、發行與
零售等範疇。本港出版業正面臨轉型寒冬，市民、尤
其年輕人的閱讀風氣愈來愈淡薄，「出版業的興衰與
城市的文化氛圍有直接關係，社會漸趨偏激、失去理
性氛圍，文化事業也就雪上加霜。」

李家駒：助出版業拓內地
他表示，出版界希望新特首能中止社會撕裂，推動

年輕人的文化興趣，同時增進兩地關係，助益本地出
版業拓展內地市場，讓獨具特色的香港文化與大中華
文化交相輝映。

貝鈞奇：速建啟德體育城
體育界15名代表包括霍啟剛、朱鼎盛、陳偉能等
體育協會負責人，還包括黃金寶、陳念慈和鄭家豪等
本港優秀運動員，足總副主席貝鈞奇任召集人。
貝鈞奇表示，他們希望新特首支持本港體育發展，

增加更多比賽與訓練場地，尤其希望盡快興建啟德體
育城。他又說，體育界希望新特首能更關注年輕人的
教育，如推動國民教育、品德教育，培養體育愛好，
滿足青年們住屋與工作的要求，令社會更和諧。
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